

¡NO A LA VIOLENCIA EN VENEZUELA!

Extracto de los escritos realizados desde 2014 a la fecha, en donde manifiesto mi oposición a la violencia en Venezuela.

Escrito el 31 de enero, 2019

[Sobre Venezuela, 31 de enero, 2019](#)

...Toda mi vida he expresado mi posición de no apoyar intervenciones en los asuntos internos de otro país. Por años he expresado abiertamente mis críticas a los Estados Unidos, por sus actos fariseos y sus contradicciones, y por el daño que ha causado a terceros históricamente, amparado en la supuesta búsqueda de la satisfacción de miopes intereses nacionales. Su actual presidente es el mejor exponente posible de lo peor que esa gran nación tiene para ofrecer al mundo e, igual que muchos, lo considero la mediocridad mas grande y peligrosa que jamás haya sido vista en la historia de la política norteamericana, por no decir mundial. Nadie puede acusarme de ser un partidario de Donald Trump y sus estupideces. No estoy de acuerdo, no apoyo, no aplaudiré ni justificaré una invasión de Trump a Venezuela. Mi Panamá ya experimentó la horrible experiencia de una invasión, acto que dejo profundas heridas en la Nación, que aun no cicatrizan.

El problema de Venezuela debe ser resuelto por Venezolanos, no por "marines", ni "cosacos", ni cubanos.

... Está comprobado, como el empeoramiento de la situación indica, que no es él quien podrá crear el tipo de terreno común necesario para evitar el desastre de una guerra civil, o el colapso total. Eso no le conviene a nadie.

Rubén Blades | 31 de enero, 2019.

Link al texto completo

<http://rubenblades.com/rb/2019/1/31/sobre-venezuela-31-de-enero-2019.html>

Escrito el 23 de enero, 2019.

[Venezuela en tres y dos](#)

... Pienso que la ciudadanía debe apoyar cualquier propuesta razonable, si ésta va dirigida a evitar que empeore la desgracia que hoy vive Venezuela. Y debe permanecer alerta para que una vez que se haya restituido la democracia plena, se produzca un acuerdo entre todos los venezolanos, por ellos, para ellos, por el país. Frente a una realidad como la que enfrenta Venezuela, es bienvenida la aparición de propuestas que puedan representar y unificar a las almas que se oponen a la dictadura de hecho del "presidente" Maduro. En este momento, parece que el fiel de la balanza está en el ejército venezolano. ¿Será capaz de sobreponerse a las órdenes de los corruptos, que no desean que se produzcan los cambios que el país necesita para recobrar la paz, normalizar su diario vivir y devolver legitimidad a sus estructuras administrativas? ¿Continuará el ejército sirviendo de alcahuete a la mentira y a la corrupción que ahoga a Venezuela hoy? Les recuerdo que en el largo plazo, el actual estado de

situación también les perjudica a ellos mismos, a sus familias, a sus amigos...

Rubén Blades | 23 de enero, 2019.

Link al texto completo

<http://rubenblades.com/rb/2019/1/23/venezuela-en-tres-y-dos.html>

Escrito el 13 de agosto, 2017

GLOSAS DOMINICALES

Trump y sus amenazas de intervención militar a Venezuela

Todos estamos claros en que Nicolás Maduro se ha convertido en un dictador de hecho, por sus actos y por su irrespeto y burla a la voluntad popular y a la Constitución expresada en las urnas, desconociendo el poder legislativo cuando se opuso a sus desmanes. Pero eso no le da la razón a Estados Unidos, ni a país alguno, a intervenir militarmente en contra de Venezuela. Se que esto puede ser interpretado por algunos como una muestra de apoyo al régimen de Maduro. No hay tal cosa. Es una muestra de apoyo a la Ley y a la razón.

Para expresarlo simplemente, ningún país, por ser más poderoso que otro, posee el derecho a imponer su criterio u opinión sobre otra nación por la fuerza de las armas. Además, una acción militar de Estados Unidos contra Venezuela provocaría una reacción que otorgaría al actual gobierno de Maduro algo que no posee: simpatía y apoyo nacional e internacional. ...

El asunto de Venezuela debe ser resuelto por venezolanos, con el apoyo y presión de todas las naciones libres del mundo, pero no con intervenciones militares. Igual que con Corea del Norte, el desplante de Trump hacia Venezuela busca distraer atención, elevar su nivel de apoyo nacional enorme e insaciable ego.

Repito lo expresado en otros escritos: rechazo cualquier ataque militar extranjero hacia Venezuela.

Eso no va a resolver su difícil situación. Muy por el contrario, empeorarla el presente caos y provocaría la muerte de personas inocentes.

Rubén Blades | 13 de agosto, 2017

Link al texto completo <http://rubenblades.com/rb/2017/8/13/glosas-dominicales.html>

Escrito el 1º de agosto, 2017

GLOSAS DOMINICALES

Sobre Venezuela

Si el pueblo no tiene acceso al proceso legal, entonces que le queda sino rebelarse? Y eso conducirá al

país a una guerra civil, y a una violencia que no puede ni debe ser la última opción.

Rubén Blades | 1º de agosto, 2017

Link al texto completo <http://rubenblades.com/rb/2017/8/2/glosas-dominicales.html>

Escrito el 7 de mayo, 2017

GLOSAS DOMINICALES

... En Venezuela, la situación de caos continua sin que se vislumbre una resolución al conflicto. La intransigencia del gobierno de Maduro esta llevando a su país hacia el despeñadero de la violencia. Ojalá y recapacite, por el bien de su pueblo...

Rubén Blades | 7 de mayo, 2017

Link al texto completo <http://rubenblades.com/rb/2017/5/7/glosas-dominicales.html>

Escrito el 6 de mayo, 2017

Armando Cañizales Carrillo

...El gobierno Venezolano podrá pretender distraer al mundo con propuestas incoherentes, como la de convocar a una Constituyente mientras simultáneamente desconoce la realidad y validez de un órgano legislativo vigente, constitucionalmente protegido y producto de la voluntad popular ejercida a través del libre voto bajo un proceso democrático.

Creo que Armando (por Armando Cañizales Carrillo, violinista asesinado en una protesta en 2017) coincidiría conmigo: las bayonetas sirven para todo, menos para sentarse en ellas. El país ya no soporta este desgobierno que propicia el caos, el odio y la polarización...

Rubén Blades | 6 de mayo, 2017

Link al texto completo <http://rubenblades.com/rb/2017/5/6/armando-caizales-carrillo.html>

Escrito el 29 de Abril, 2017

A Jesús Peñalver

... En cuanto a la violencia, concuerdo en que el gobierno fue el responsable directo desde el inicio por su aparición y entiendo que algunos argumenten la necesidad del ciudadano, la de poder defenderse de la agresión estatal.

Pero violencia engendra más violencia, inocentes se verán afectados por ella y esto genera repudio hacia ambos grupos, oposición y gobierno, imposibilitando aún mas la gobernabilidad del país.

Si el sistema actual desaparece violentamente reemplazado por la oposición, es muy probable que solo se produzca una inversión de la ecuación actual de poder, pero sin resolver la polarización política, social y económica que hoy divide a Venezuela...

Un asunto tan serio como determinar el futuro de Venezuela no debe degenerar en un simple "quítate tu, pa' ponerme yo". El tema es complejo, requiere de una negociación responsable y sobre todo, de un consenso nacional basado en la honestidad del argumento. Lo de "primero ganamos y después hablamos" no es una premisa persuasiva, menos en condiciones tan urgentes, traumáticas y peligrosas como las que hoy, trágicamente, encara Venezuela.

Rubén Blades | 29 de Abril, 2017

Link al texto completo <http://rubenblades.com/rb/2017/4/30/a-jesus-pealver.html>

Escrito el 23 de abril, 2017

[Sobre los recientes sucesos en Venezuela](#)

Hemos escrito repetidas veces sobre Venezuela y su situación, y a algunos parecerá que es un acto inútil, o innecesario, o entrometido. Sin embargo, la escalada de violencia que amenaza al país hermano, me obliga a expresarme como ser humano.

La violencia del estado contra la población civil, o de civiles contra civiles, debe cesar en Venezuela. No puede ser que mueran venezolanos por la intransigencia de facciones políticas que se disputan el poder.

Esto ya ocurrió en otras latitudes, y sus consecuencias aún causan horror y división...

Con el mayor respeto para la sociedad venezolana en su totalidad, me atrevo a sugerirle al Presidente Maduro que considere presidir para toda Venezuela, no solo para los que le halagan, o para los que piensan como él. Ya pasaron los tiempos de los líderes dictatoriales y cacicazgos; si el gobierno está tan seguro como afirma de poseer la mayoría del apoyo popular, que acceda entonces a realizar elecciones inmediatamente y con eso demuestre su legitimidad. Con igual respeto, solicitamos a los políticos de la oposición partidista que actúen con la debida responsabilidad cívica y humana, que no originen actos de violencia y que resistan la tentación de llegar al poder a cualquier costo. La polarización que hoy existe solo seria continuada y sustentada.

Sin un verdadero consenso político, social y económico, creado a través de una libre consulta nacional, refrendada en las urnas y plasmada luego en la Constitución Nacional, la paz en Venezuela continuará resultando elusiva e inconsistente.

Por el bien de todos los venezolanos y el futuro de ese noble país, esperamos que esa voluntad se produzca.

Rubén Blades | 23 de Abril, 2017

Link al texto completo

<http://rubenblades.com/rb/2017/4/23/sobre-los-recientes-sucesos-en-venezuela.html>

Escrito el 30 de marzo, 2017

[Se agrava la crisis institucional en Venezuela](#)

... Sin intención de hacer dictámenes de ninguna clase, expreso una opinión al respecto. Como he dicho en ocasiones anteriores, Venezuela necesita el ambiente propicio, la medida y la voluntad para que ocurra un acuerdo nacional. ..

En todo caso, el resultado de la confrontación de estas fuerzas, por el control del poder, es la continuación de las deplorables condiciones del pueblo venezolano y la postergación de una salida que beneficie a todos y que finalmente unifique al país.

Nos unimos al deseo de todos de que estos episodios no provoquen repercusiones violentas.

Rubén Blades | 30 de marzo, 2017

Link al texto completo

<http://rubenblades.com/rb/2017/3/31/se-agrava-la-tesis-institucional-en-venezuela.html>

Escrito el 25 de Febrero, 2017

[A mis lectores](#)

... Mi reciente escrito sobre la posible reunión entre los presidentes Trump, de Estados Unidos y Varela, de Panamá, produjo estas recurrentes reacciones incongruentes. Alguna gente me tildó de "comunista" (que para algunas mentes todavía significa algo como "hereje"), quizás porque expresé mi oposición a la intervención militar de Estados Unidos en Venezuela, algo que considero ilegal y moralmente inaceptable, igual que mucha gente.

Algunos izquierdistas, por la otra parte, me catalogan como "pro-yankee" (otra conocida forma de herejía), por no apoyar el desastre en que Maduro ha convertido a Venezuela, en nombre de un socialismo que no sé de qué oscuro libro sacaría, y/o porque no simpatizo ni patrocino la dictadura marxista-leninista en Cuba...

Cuando casi simultáneamente, en Venezuela el presidente Maduro y en los Estados Unidos el presidente Trump, censuran a CNN y a otros medios, además de proclamar que son enemigos del estado, ¿por qué los críticos de Maduro no critican a Trump?, ¿por qué las reacciones de una parte del público son distintas?, ¿no son ambos ataques a la libertad de expresión?, ¿no son ambos típicos

ejemplos del lenguaje del déspota?, ¿qué ocurre cuando la lógica tortuosa del que habla por odio, rabia, o ignorancia, no hace conexión con la racionalidad?, ¿desaparece el hecho o se crea una paradoja bizarra?.

Rubén Blades | 25 de Febrero, 2017

Link al texto completo <http://rubenblades.com/rb/2017/2/26/a-mis-lectores.html>

Escrito el 20 de Febrero, 2017

[Noticias desde Panamá](#)

... La llamada de Trump a Varela puede ser interpretada como un intento mediático para distraer la atención nacional e internacional y mejorar su creciente imagen de anti-estadista. Su gesto igualmente beneficia al presidente Varela, quien experimenta, como lo indican recientes encuestas, un acelerado descenso de popularidad.

Desde esta perspectiva, el telefonazo funciona para consolar a dos egos presidenciales lastimados y distraer momentáneamente al público y a los medios que reportan los escándalos en ambos gobiernos, en dos idiomas.

Por otro lado, llama la atención el comentario de que uno de los puntos mencionados en la conversación telefónica, aparentemente, fue Venezuela. Que Trump invente otro "cuco", como causa patriótica para distraer a su país y obligar incluso a sus más acérrimos adversarios y críticos a cerrar filas alrededor de su absurda presidencia, tiene sentido. Política y emocionalmente, un conflicto internacional crea un apoyo incondicional e instantáneo para un gobierno, incluso uno con problemas internos.

Ya el ex-presidente Obama sentó las bases al declarar a Venezuela, "un claro e inminente peligro para la seguridad de Estados Unidos", una exageración dirigida a presionar al gobierno de Maduro a respetar la seguridad de los detenidos y presos políticos Venezolanos y que puede ser re-interpretada por Trump con todo su equivocado fervor.

Me inquieta el que un energúmeno introduzca un barril de pólvora como tema de discusión con un indeciso puritano. Quede claro: no estoy sugiriendo ni remotamente que Estados Unidos este considerando invadir a algún país.

Pero los precedentes de intervenciones, como distracción a problemas de imagen presidencial, ya existen:

En este caso, como un recurso para aliviar la crisis de credibilidad que sufre a nivel mundial, Trump podría solicitar a Varela su asistencia con respecto a la crisis venezolana, utilizándola como una distracción que nos desvíe del examen de sus frecuentes desaciertos. Ese es el modo de operar clásico

de magos y de estafadores de todas las estirpes...

Rubén Blades | 20 de Febrero, 2017

Link al texto completo <http://rubenblades.com/rb/2017/2/21/noticias-desde-panama.html>

--

Escrito el 22 de Octubre, 2016

[La cancelación del referéndum en Venezuela](#)

... El camino correcto, como lo veo, es el retorno a la institucionalidad y al respeto y consideración del derecho ajeno, todo orientado hacia la defensa del interés nacional. La voluntad del electorado debe ser siempre considerada. La negativa del Presidente Maduro, a reconocer la solicitud popular para que se convoque a un referéndum nacional que defina el futuro de su mandato, crea otro argumento para explicar el deterioro de su credibilidad política...

La crisis existente. aunque grave, aun puede ser solucionada, de existir la voluntad para hacerlo...

El que esta en un hoyo y quiere salir de el, lo primero que debe hacer es dejar de cavar. Por eso, suelte la pala, Comandante.

Rubén Blades | 22 de Octubre, 2016

Link al texto completo

<http://rubenblades.com/rb/2016/10/25/la-cancelacion-del-referendum-en-venezuela.html>

Escrito el 22 de Mayo, 2016

[Venezuela: Mayo del 2016](#)

... ¿Por qué se busca evitar que el pueblo venezolano decida el futuro del presente gobierno y el del Presidente Maduro? La respuesta luce obvia. La presente circunstancia que sufre Venezuela debe ser enfrentada desde una perspectiva de solidaridad y objetividad, no desde ideologías, enconos, triunfalismos o ansias de rapiña. Partiendo al niño por la mitad no se resolverá el problema...

Rubén Blades | 22 de Mayo, 2016

Link al texto completo <http://rubenblades.com/rb/2016/5/22/venezuela-mayo-del-2016.html>

Escrito el 3 de julio, 2015

[Comentario al artículo de Ibsen, escritor venezolano](#)

Lo que sí ha contribuido a producir genocidios, por siglos, es la indiferencia cívica, el silencio internacional ante la violencia racial, social o política, y la ceguera ideológica de gente que se considera, con la mejor intención, como los únicos poseedores de la razón aunque no puedan ver nada

ubicado mas allá de las orillas de su prejuicio.

Rubén Blades | 3 de julio, 2015

Link al texto completo

<http://rubenblades.com/rb/2015/7/3/comentario-al-articulo-de-ibsen-escriptor-venezolano.html>

Escrito el 20 de Febrero, 2014

[Respuesta al Presidente de Venezuela](#)

... Nunca he estado, no estoy, ni estaré de acuerdo con intervenciones armadas del país que sea en los asuntos internos de nuestras naciones. Categóricamente lo digo. El mío sufrió ese mal, y no lo justifico de ninguna manera.

... Termino con una especie de ruego a los bandos enfrentados en la querida Venezuela: empiecen a sumar y dejen ya de restar. Y que se detengan los insultos y la diatriba, para que los venezolanos empiecen a conversar; que el silencio es el mejor preámbulo a un diálogo razonado.

Rubén Blades, 20 de Febrero, 2014

Link al texto completo

<http://rubenblades.com/rb/2014/2/20/respuesta-al-presidente-de-venezuela.html>

Escrito el 18 febrero, 2014

[Venezuela](#)

Aún cuando no he nacido en Venezuela, siento respeto, afecto y agradecimiento hacia esa Nación y su gente. Por eso considero oportuno esbozar una opinión acerca de la situación que actualmente atraviesa el hermano país. Entiendo perfectamente que la posición por mí expresada no ha de satisfacer a algunos, pero eso no es de extrañar. Es precisamente la intransigencia, lo que define a los grupos en pugna, gobierno y oposición...

...El país está tristemente polarizado y por eso hoy Venezuela duele. La aparente ausencia de una solución se debe a la falta de un liderazgo que establezca un propósito de lucha que unifique al país, en lugar de dividirlo. Si estás a favor de la oposición, eres un burgués parásito, agente de la CIA, vendido al Imperio. Si favoreces al gobierno eres un comunista, maleante, vendido a Cuba y a los Castro. Ninguna de estas definiciones habla de Venezuela y de su necesidad. Solo pintan el odio y la expectativa

personalista de quien esgrime el argumento, impidiendo la posibilidad de un diálogo inteligente y patriótico...

... Algunos pensarán que me inmiscuyo en asuntos que como panameño no me incumben. Me permito hacerlo por el afecto y apoyo que los venezolanos me han entregado durante más de 40 años, haciendo

suyas la música y letra de mis canciones. Por esa entrega, los venezolanos están condenados a mi cariño y a mi respeto.

Viva Venezuela!

Rubén Blades | 18 de Febrero, 2014

Link al texto completo <http://rubenblades.com/rb/2014/2/18/venezuela.html>

TODOS LOS ESCRITOS DESDE 2010 A LA FECHA EN [LA ESQUINA DE RUBEN](#)